

[lavoixdunord.fr](https://www.lavoixdunord.fr)

Métropole lilloise : les questions que posent les commissaires après la réforme de la police

Par Arnaud Dufresne

4-5 minutes

Ce jeudi, Frédéric Lauze, secrétaire général du Syndicat des commissaires de la police nationale (SCPN) rencontrait ses pairs venus du Nord à l'hôtel de police de Lille. Quelques semaines après le lancement d'une grande réorganisation des hiérarchies et des services.



Aux côtés de Frédéric Lauze, le commissaire Alice Gastellu-Etchegorry (en tailleur rouge), chef adjointe du SIPJ du Nord, a été

élue déléguée pour les Hauts-de-France. - Repro La Voix



Publié: 4 février 2024 à 10h00 Temps de lecture: 3 min

On ne dit plus Sûreté urbaine, mais Service local de police judiciaire (SLPJ) ; on ne dit plus « la PJ » mais Division de la criminalité organisée spécialisée (DCOS) au sein du Service Interdépartemental de police judiciaire (SIPJ) ; on ne dit plus, dans le Nord, directeur départemental de la sécurité publique (DDSP) mais directeur interdépartemental de la police nationale (DIPN - [le contrôleur général Thierry Courtecuise](#))...

Depuis le 1er janvier 2024, la grande réforme de la police nationale est lancée. Dans le Nord également, les organigrammes ont été profondément revus : avec l'ajout d'une hiérarchie « zonale » ([correspondant au territoire des Hauts-de-France, et dirigé par le commissaire Valérie Maureille](#)), et aussi une nouvelle organisation dans les services d'enquête.

La métropole lilloise, qui concentre les principaux, est très touchée. Adieu la célèbre Sûreté urbaine de Lille (basée à l'hôtel de police) qui devient le SLPJ Lille (Service local de police judiciaire ; les SU de Roubaix et Tourcoing sont dans la même logique). La Sûreté départementale du Nord (SD – également à l'hôtel de police) devient la Division de criminalité territoriale (DCT). [Et la « PJ » du boulevard de la Liberté, est maintenant la « DCOS » : Division de la criminalité organisée et spécialisée.](#) Elle

est, avec la DCT, rattachée au Service interdépartemental de police judiciaire (SIPJ) du Nord.

Une procédure pénale « trop complexe »

Cette réforme, d'une ampleur inédite, a largement occupé les discussions d'une trentaine de commissaires du Nord et de la métropole lilloise, réunis jeudi à l'hôtel de police par le Syndicat des commissaires de la police nationale (SCPN). Les « patrons » nordistes ont élu leur représentante pour les Hauts-de-France – Alice Gastellu-Etchegorry chef adjointe du SIPJ du Nord.

Et ils ont pris connaissance d'un sondage réalisé auprès de 400 commissaires en France. *« Ils n'ont pas d'hostilité fondamentale sur cette réforme, souligne Frédéric Lauze, secrétaire général du SCPN. Mais ils demandent plus de lisibilité et d'accompagnement. Nous proposons donc une mission d'évaluation, pour voir ce qui va et ne va pas. Les commissaires seront très attentifs au suivi des situations individuelles. La réforme d'organisation est une chose, mais il est indispensable de changer de politique pénale pour obtenir des résultats. »*

Autre sujet évoqué avec les commissaires nordistes, les émeutes urbaines de juin, et la procédure pénale. *« Elle devient beaucoup trop complexe, déplore Frédéric Lauze. On entrave la possibilité d'enquêter et d'élucider dans des délais raisonnables. Et derrière, il y a des victimes qui attendent et des policiers qui veulent bien faire leur travail. »* Avec le risque, souligne M. Lauze et *« de réduire l'attractivité du métier d'enquêteur. »*

Lire aussi

[Les soirées stand-up cartonnent à la Condition Publique de](#)

[Roubaix](#)

[« Avec la liberté ou la mort », Arsène Sabanieev passe de la première ligne au récit de guerre](#)

[À l'heure du brunch dominical, le Couvent de Roubaix met le couvert sans se faire prier](#)

Poursuivez votre lecture sur ce(s) sujet(s) :

[Faits divers Lille](#) [Lille \(Nord\)](#)